

LA AURORA

AÑO I

San José de Costa Rica, A. C., martes 31 de enero de 1905

Nº 65

SUMARIO

Un aplauso Edgar.
Por la justicia Z.
Cables.....

Gerente: ROBERTO BRENES MESÉN

Un aplauso

El lápiz con que hacemos bien á nuestro pesar, tantas censuras, tiene ahora hermosa ocasión de consignar frases de encomio para un acto de trascendental bondad, emanado del funcionario en cuyas manos está hoy la enseñanza en Costa Rica.

Se ha venido abajo, al peso de su inmenso crédito, el legendario cuadro de maestros que ya todos creíamos invulnerable a juzgar por la fuerza que lo sostenía en pie á despecho de las más agrias censuras.

Se ha derrumbado el aparato de innobles represalias, cuya sombra, dibujándose siniestramente sobre el triste porvenir de los maestros, los mantenía en constante zozobra. Ya pueden respirar los infelices con la seguridad de que su destitución no se hará así de cualquier modo, en el silencio de una oficina secundaria, por móviles que nadie sabe cuantas veces inmorales, sino que habrá de ser ordenada por el Ministro previas las informaciones al respecto.

Este acto nos trae una suave y fresca brisa de esperanza. Pensamos muy sinceramente al comentarlo, que los asuntos de la Instrucción Pública se orientan por nuevos rumbos de libertad y de justicia.

Mientras nos es dado tratar el asunto con la detención que merece, enviamos al señor Ministro Astúa nuestra calurosa enhorabuena.

EDGAR.

POR LA JUSTICIA

II

Un estimable compañero de la Prensa, El Derecho, requiriendo sus armas de paladín de buenas causas, se ha puesto á

nuestro lado para intentar campaña esforzada contra la injusticia con que se pretende arriunar el mérito de un modesto hombre de ciencia, cuya labor honra al país. Alentados por tan gallarda muestra de compañerismo, continuamos hoy nuestro trabajo y en él no cejaremos ya, sino después de haber rendido la última esperanza de hacernos oír de la nación entera, con efectivo provecho para el hombre ante cuyo paso seguro y resuelto intenta erguirse la pasión maligna.

Veamos ante todo, alguna página triste de la historia de la Facultad Médica de Costa Rica. Tres son los certámenes que esta Facultad ha promovido. En todos ellos la incorrección más deplorable ha puesto en pobre situación la seriedad de una colectividad tan importante. Y si por tres actos sucesivos semejantes de un individuo ó de una agrupación puede establecerse juicio exacto de su moralidad, el público que nos lee podrá formarse idea del mal, hartamente grave, que en estos trabajos venimos combatiendo sin vacilaciones, sin temores, ardiente y esforzadamente, cual cumple á quien sabe llevar y mantener con honra una pluma entre las manos.

En el primer concurso triunfó la memoria presentada por el Doctor Gerardo Jiménez, á quien la sociedad costarricense recuerda con cariño y con dolor, y le fue negado el premio con el pretexto de que faltaba á su obra el requisito de la anonimidad. No poca sorpresa causó esa noticia al doctor Jiménez, quien estaba seguro de no haber revelado á persona alguna la paternidad de ese trabajo, é indagado que hubo acerca de las causas que tal resolución determinaran, se le respondió que él era el único que había seguido con interés en Costa Rica los estudios íntimamente relacionados con el tema del concurso y que varios de sus compañeros conocían las experiencias que había estado haciendo en el Hospital encaminadas á ilustrar el punto propuesto. Así perdió ese médico laborioso é inteligente

el premio que le correspondía en el concurso, y así dió claras muestras la Facultad de Medicina, de una malevolencia que ha ido acentuándose cada vez más, en contra de quienes son, por su saber, por su talento y honorabilidad, timbres preclaros de esta pequeña sociedad en que vivimos.

No se abatió por esto el Dr. Jiménez y antes bien nació en su ánimo el deseo de responder con nuevos triunfos al desusado rigor de que era objeto; y en el segundo concurso volvió á presentarse en compañía de su hermano don Enrique, con la importante obra *La higiene de las habitaciones y del agua en Costa Rica*, que tan merecidos elogios conquistó dentro y fuera de este país. Esta vez se promovieron largos incidentes dilatorios y, como ahora, se aplazó indefinidamente la resolución del Jurado.

Cierta día llegó á la Facultad uno de los médicos, todo angustiado y descompuesto por el dolor, y así increpó á sus compañeros: "Ya podéis sin temor, adjudicar el premio á quien lo ha merecido, con la seguridad de que no ha de gozar con su victoria; Gerardo ha muerto. Y fue este desenlace imprevisto el que movió á los hombres que se empeñaban en arrebatar al mérito su justa recompensa, á ir á colocar sobre su tumba la corona que en vida le negaron."

Después de llorar por algunos días á su infortunado hermano, don Enrique Jiménez tomó sobre sí la empresa de la reivindicación de las labores desairadas y con esa tenacidad que lo distingue, volvió á presentarse en el tercer concurso en el cual ya sabe el público la nueva decepción que ha recibido. Él no se abate, serenamente se cuadra ante el vejamen y sonríe con desprecio como quien sabe medir la elevación intelectual de quienes lo desdeñan; pero nosotros hemos jurado no callar y hablaremos sin tregua mientras no se nos demuestre la inexactitud de los hechos lastimosos que aquí dejamos relatados.

La galante promesa de "El

Derecho" nos da fuerzas. Ya somos dos en la demanda, y esto prueba que la opinión va ejercitando sus medios de sanción en este asunto. Confiamos en la razón que nos asiste y luego seguiremos.

Z.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 30.—Dice un alto funcionario del Ministerio de Hacienda que el Gobierno reconoce que ya no se puede negar al país por más tiempo una constitución. Las dificultades del Gobierno continúan y la autocracia disputaría palmo á palmo las reformas, pero por fin tendría que ceder como hace siempre cuando se le aprieta demasiado. El conflicto concluirá con la concesión de una constitución; de otro modo estallarían una revolución.

Varsovia, 28.—En la actualidad hay cien mil operarios de huelga. Hasta la vez no han acontecido desórdenes de importancia. Está completamente suspenso el tráfico de tranvías. No se publicó hoy ningún periódico. En las panaderías se ha agotado la existencia de pan. En Lodz hay como cien mil huelguistas. La comunicación telefónica está interrumpida. Cuando se declararon en huelga los panaderos, los ricos ocurrieron á las panaderías y compraron toda la existencia de pan. El partido socialista organizó la huelga. La condición de Polonia es en extremo lastimosas, debido á las malas cosechas. Hay por lo menos 500,000 desocupados sin contar los huelguistas. Varsovia está llena de tropa.

San Petersburgo, 28.—Kuropatkin telegrafeó lo siguiente al Emperador: "De los informes recibidos de la toma de las posiciones vea que hicimos prisioneros. Ocupamos también la aldea de Wehitaisu situada sobre el río Hun, en cuya embocadura por imos 300 hombres. El 26 nuestras fuerzas continuaron el movimiento contra Sanxepa. Los japoneses atacaron de la dirección Sur y Sureste nuestra posición cerca de la aldea, pero fueron rechazados. Nuestra caballería participó en las maniobras contra el flanco izquierdo y atacó al enemigo por retaguardia, trabado fué el combate por ese lado; nuestras fuerzas atacaron Sanxepas. Después de reñidísimo combate en que participaron los zapadores, pasamos las fuertes trincheras tomadas al enemigo en el río Shake y rechazamos las tentativas de los japoneses de recuperarlas."

Roma, 28.—Un despacho sin fecha del Cuartel General de Kuroki avisa que los japoneses hicieron retirarse a los rusos que habían pasado el río Hun y avanzaron 4 piezas de artillería.

Tokio, 28.—Hay diversas opiniones entre los periodistas relativo al objeto del avance de la izquierda de Kuropatkin. Opinan algunos peritos que trata de ejecutar un movimiento flanco-queador por los pasos de la montaña hacia la frontera coreana, y otros que su objeto es desviar la atención de los japoneses del gran avance de caballería al Oeste del río Liao, cuyo propósito es repetir sobre una escala superior la excursión que hizo Inkow y cortar las comunicaciones japonesas en esa dirección.

Viena, 28.—La situación en los Balcanes se ha vuelto extremadamente grave; los Gobiernos de Rusia y Austria enviaron notas a Belgrado y Sofía amonestándoles a los Gobiernos de Servia y Bulgaria de no prestar auxilio alguno a los bandos revolucionarios de Macedonia.

Viena, 28.—El primer Ministro Tizza vendrá a Viena a fin de poner en manos del Emperador la dimisión de él y su gabinete. Ha tenido el mando desde el establecimiento del Ausgleich en 1867. Las ganancias de los Kossuthistas son igualmente sorprendentes. La situación creada es tan extraordinaria que nadie está dispuesto a discutir las posibilidades. Se admite que el resultado de las elecciones ejercerá poderosa influencia sobre el futuro de la Dual Monarquía, afectará las cuestiones del ejército independiente de la Hungría y las relaciones comerciales de los dos países. Se espera con interés inquieto los acontecimientos.

Viena, 28.—Los Kossuthistas han ganado un total de 68 escaños. Ninguno de sus prominentes caudillos ha sufrido derrota. Mientras los liberales han perdido sus primeros campeonos Reina completa incertidumbre respecto quién será el próximo primer Ministro en caso de la dimisión de Tizza. Francisco Kossuth y el conde Apponyi, son ambos imposibilitados. El 1.º por motivos históricos y el otro por debilidad y porque el programa del partido implica prácticamente la separación de Hungría de Austria. Probablemente se llamará al conde Julio Andressy, pero también se habla de Aercel Szel y el conde Zichy.

Tokio, 28.—La partida de Kamimura, Togo, Fushini y demás jefes y oficiales motiva la conjetura de que está a punto de comenzar de nuevo las operaciones activas.

Londres, 28.—Anuncia el Daily Graphic que en los círculos navales de Sebastopol suscitase que el Almirantazgo ha recibido noticias alarmantes relativas a la flota de Rojestvenski, pues se dice que ha sufrido graves averías en un huracán.

Londres, 28.—Anuncia el Standart que se está alistando la 5.ª imperial en Livadia para la ocupación de la Czarnia y niños, pues parece que ya pasó el peligro de trastorno en Odessa.

Londres, 28.—En la elección que se verificó ayer en la división septentrional de Dorset Mr. Wills, candidato liberal, recibió 4239 votos á 2330 que recibió el candidato conservador Sir Randoff Baker.

San Petersburgo, 28.—Ya se sabe positivamente que el gran duque Sergio es el autor de los cargos contenidos en un despacho de Londres, de

que la Gran Bretaña está proveyendo de los fondos para paralizar los trabajos de los arsenales rusos. Copias de estos telegramas fijaron en todas las calles de Moscú por orden del jefe de policía interior Poudnell. El gran duque participó del despacho a los diarios de la antigua capital, pero estos reusaron publicarlo. Entonces se dio orden de fijar copias en toda la capital. La conexión del gran duque con el asunto causó gran embaraço a Lewislaff, quien está ansioso de evitar un incidente diplomático. El embajador británico pidió personalmente explicación, y ayer cuando el cargo apareció en otra forma en los diarios oficiales, mandó a Lansdorff una nota. Este no ha contestado aun. El Ministro de Relaciones Exteriores dice que la publicación de telegramas noticiosos no cuenta con la sanción oficial.

San Petersburgo, 28.—Se ha amonestado á la prensa de observar la mayor cautela en comentar los sucesos del 22 y los días que sucedieron á dicha fecha, y no publicar más detalles de ellos y los que contiene el informe oficial. El Russ dirige un fuerte ataque á la censura, la cual califica de mal aconsejada y contraria á los verdaderos intereses de Rusia en esta época crítica. Ruega por consiguiente á los periodistas de todo el país, hacer caso omiso de la amonestación y publicar la verdad así como la entienden. Se dice que varios de los corresponsales extranjeros han sido llamados á la jefatura de policía por Troppoff y les pidió explicación de los relatos de los recientes acontecimientos.

Livan, 28.—Verificáronse manifestaciones de huelguistas que intentaron poseccionarse de una batería, pero fueron rechazados por la tropa.

París, 28.—Ante la comisión internacional indagadora, el capitán Toote y el piloto Lyons del pescador Kennett declararon que el día siguiente á la noche de los disparos hechos por la escuadra rusa á los pescadores, vieron un navío de guerra extraño, tenía dos árboles y dos chimeneas. Este hizo un disparo á los pescadores y después desapareció.

Minerva, 28.—De los 9 revolucionarios que fueron arrestados, 5 han sido puestas en libertad y 4 desterrados, estos son creen agitadores. Estas expulsiones han calmado los ánimos. La reunión de anoche casi no estuvo concurrida.

Mukden, 27.—Está empeñada una batalla casi por toda la línea, solamente al ala izquierda no se ha movido. Se están alistando los hospitales de esta y Harbin para recibir gran número de heridos; han llegado ya como 1,000. Se han capturado varios centenares de japoneses. La batalla comenzó por el ala derecha por iniciativa de Kuropatkin. Los japoneses fueron obligados á retroceder por una distancia de 5 millas de sus posiciones avanzadas, y defendieron las brigadas de reserva. El día 26 de enero la batalla se extendió hasta el centro. Los japoneses intentaron tomar el cerro Putloff y otras posiciones, pero sin éxito, habiendo sufrido grandes pérdidas. La tropa está bien vestida, calzada y alimentada y está bien animada. Continúa la actividad de los ginetes de Mischenko. Capturaron un tren de guerra al extremo derecho del flanco accidental.

San Petersburgo, 28.—Avisa un despacho de Chansiamuntu que los

rusos en la toma de la aldea de Sandespas perdieron 45 oficiales y 1000 de tropa. Biles á su vez avanzaron 120 japoneses y muchas armas, municiones y cañones.

Tokio, 28.—Rompióse la larga inactividad sob e el río Shake el 25 cuando Kuropatkin avanzó un cuerpo entero de la vicindad de Chengtu. Oyama inmediatamente tomó la ofensiva librándose combates en Chenshipan y Harkontai. Informa Oyama que derrotó á los rusos en Chinchishipan y la batalla de Harkotai estaba empeñada cuando Oyama mandó su informe. El telegrama oficial no descubre el objeto de los rusos y no indica las probabilidades de una batalla general. Se espera enseguida el informe del mariscal Oyama.

Washington, 28.—El consúl general de los Estados Unidos en San Petersburgo avisa lo siguiente: La huelga está extendiéndose en Versovia. Todos los talleres están cerrados. Los empleados de los ferrocarriles están aliándose con los huelguistas. Las empresas de gas y agua están manejadas por la tropa.

San Petersburgo, 28.—Esta capital ha tomado de nuevo su aspecto normal, grandes partidas de obreros están trabajando, quitando de las aceras los enormes montones de nieve acumulada durante la huelga. Los habitantes ya empiezan á discutir otros asuntos fuera de huelgas, motines y revoluciones. Todos los diarios, excepto dos, se publicaron hoy en la forma acostumbrada. Los otros dos se publicarán mañana.

Moscu, 28.—Están de huelga aun 20,008 hombres. Se están comenzando de nuevo el trabajo en todas las fábricas que han estado cerradas. La situación ya no motiva alarma.

Tokio, 28.—Parece inminente el establecimiento del bloqueo de Vladivostok. Una flota de cruceros está á punto de zarpar con rumbo al lago Tegi y Kamimura, la seguirán con los acaciazos de combate. En la vicindad de la isla Borneo cazáranse tres cruceros y varios cazatorpederos. Una división de tropa se ha desembarcado en la isla Formosa. Ya parece evidente que el crucero Ssikko haya naufragado. Continúan las negociaciones para la compra de un crucero chileno.

LA TOS Y CATARROS

SE CURAN CON EL
—TABONCO AL GUAYACOL—
la medicina más acreditada por sus brillantes resultados. — De venta en la botica de *La Violeta*

Berlin, 18.—La noticia de los acontecimientos del domingo en S. Petersburgo, se supo durante la semana en distintas partes del Imperio ruso, donde se hallaban conscriptos esperando transporte al teatro de la guerra. Estos se aprovecharon de la perturbación que causó la mala nueva para huir á sus casas llevando sus rifles. Un tren que llevaba tropas destinadas á Manchuria paróse en Gutmitz. Los soldados tomaron las de Villadiégro con todo el armamento.

VEASE EL AVISO

—DE—

ROBERTO SANCHEZ

San Petersburgo, 29.—El orden en Versovia está guardado por patrullas. Las líneas telegráficas están amenazadas por los huelguistas. Se han librado varios conflictos entre la turba y las tropas. Los revolucionarios trataron de liberar á los presos. Los hospitales están repletos de heridos. Se ha descubierto, que muchos soldados que debían haber tirado desde la plaza del palacio de invierno sobre el pueblo, tiraron contra el mismo palacio.

EL BIEN conocido barbero, don Víctor Maltés, se encuentra en la Barbería de Pedro Muñoz. Ofrece además un selecto terceto para bailes, serenatas etc. Se recomiendan sus precios por módicos.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos como hoy se ostilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado ESTRICTAMENTE costado á mano, sólo aquí se obtienen. Tenemos muy sabrosos e higiénicos calzados de lona blanca ó de color con ó sin suela de caucho. El afamado betán-gravá **MAGNET** tamaño grand á 10 cent mos la ta

Todo esto—ya se sabe—donde y sólo donde **ARTAVIA**

París, 29.—Aquí se expresa mucha simpatía con la revolución de Rusia, se están recolectando sumas para ayudarla con el nombre "Comité de la Revolución de Rusia." Se están distribuyendo millares de listas de suscripciones para acumular fondos no para las familias sino para ayudar á los trabajos revolucionarios.

Federtce Mistgal ha recibido una carta autógrafo del Presidente Roosevelt felicitándole por el premio que se le acordó por su novela y enviándole las gracias por el tomo de poesías que le envió.

En los círculos oficiales se considera que el resultado de las elecciones en Hungría ejercerá probablemente importante influencia política en la Europa promoviendo talvez la separación de Hungría y Austria.

San Petersburgo, 29.—Se confirma oficialmente la noticia de que Kuropatkin cortó definitivamente dos partes de la línea de Oyama. Se esperan impacientemente más noticias. Se dice que el Czar telegrafió á Kupropatkin: "Obtenga victoria á fin de distraer la atención de Rusia."

Tokio, 29.—Se ha contratado en Inglaterra la construcción de dos acorazados de 16,000 toneladas de desplazamiento cada uno, siendo su coraza de 14 pulgadas de espesura.

Londres, 28.—Avisa el corresponsal del Daily Telegraph en San Petersburgo que Kuro-patkin ha telegrafado al Emperador que su potencia ofensiva está gravemente embarrada por la obstinada repugnancia que muestran las tropas de la Rusia Europea de avanzar contra el enemigo.

San Petersburgo, 28.—El Ministerio de la Guerra pronuncia infundada la noticia de que amotinándose las tropas rusas en Mukden á consecuencia de sus grandes privaciones.

Washington, 28.—Mr. Hay ha enviado al Senado el tratado celebrado con la República de Santo Domingo por el cual los Estados Unidos se hacen cargo de la administración de los asuntos financieros de dicha república, á fin de que sean liquidados equitativamente todos los reclamos pendientes contra ella.

París, 28.—Se ha hecho circular en la bolsa de ésta la noticia de que se ha retirado aquella parte del nuevo empréstito ruso que corresponde á Francia. Los corredores no han podido obtener confirmación ni negación del rumor. Las respuestas hechas en los bancos á las preguntas que se les ha dirigido, tienden á confirmar la noticia. En una conversación que tuvo con algunos que proyectaban suscribir, un representante de un banco, dijo que tenía informes de que la lanzada del empréstito sería pospuesta hasta abril, porque los recientes acontecimientos en San Petersburgo han perjudicado el crédito ruso.

Wonsen, 28.—Temiendo un ataque por mar los rusos han destruido las estaciones telegráficas y los almacenes situados en la costa Este de Corea. El grueso de la fuerza rusa se ha retirado hacia el Norte dejando solo pequeñas partidas de batidores. Estas también se retiran lentamente hacia el paso de la montaña donde están almacenadas grandes cantidades de provisiones de toda clase.

San Petersburgo, 28.—El General Dediocin, jefe del Estado Mayor de la gendarmería se ha nombrado prefecto. Las noticias que han despachado á la prensa inglesa, francesa y alemana pero especialmente á la alemana, han sido calculadas para dar una idea errónea de los sucesos. Nada se ha dicho de los ataques salvajes á los policiales indefensos que fueron muertos por la turba con la furia de un tigre. Al mismo tiempo se publicaron todas las calumnias que se podían intentar contra la familia imperial.

Berlín, 28.—El arreglo que probablemente entre los patronos y obreros de minas se de-

be á la vigorosa intervención del Emperador.

Los patronos declaran ahora que siempre han estado y estarán prontos á someterse á la decisión del Gobierno.

San Petersburgo, 29.—Alexieff se ha nombrado Virrey de la Manchuria. Celebróse en Tsarkoeseo un consejo de ministros para discutir medidas para remediar la situación. Se acordó publicar el decreto exhortando al pueblo á guardar orden. El gobierno estudia activamente las reformas prometidas en el ukase del 25 de diciembre. Los oficiales del regimiento Semónévsky que cargó sobre el pueblo en la Nevsky Prospect han recibido cartas amenazándoles con la muerte. Anoche los huelguistas atacaron las fábricas. Las tropas hicieron disparos causando muchos muertos y heridos.

DE PREFERENCIA

MAURO R. FERNANDEZ

—Médico y Cirujano—

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica.

CAL DE CONCHA

siempre fresca y de inmejorable calidad, vende por mayor y al detalle, JESUS PRADA.

LA CARPINTERIA MODERNA DE ARTURO ZÚÑIGA,

situada 25 varas al Sur de la Botica Francesa se hace notar por lo artístico de sus trabajos de Ebanistería y Artesón.—Los precios económicos. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea. Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

HECHOS, NO PALABRAS

HACE cuatro años, con dos operarios hacíamos 20 pares de calzado por semana; hoy somos 52 los trabajadores que de "La Democracia" vivimos, y hacemos, por término medio, 960 pares semanalmente, y la demanda se extiende cada día más y así aumentará el personal.

¿POR QUÉ?

No seremos nosotros quienes lo digamos. Respondan los clientes de

ARTAVIA

y lo confirmen sus libres.

AVISOS ECONOMICOS

Almacenes

LA GRAN VÍA. Gran almacén de conservas y licores.

CARPINTERIAS

LA CARPINTERIA de don Joaquín Chaves, cuenta con los más competentes operarios y excelentes maderas. Garantiza la solidez y el esmero y da exacto cumplimiento á los encargos. Está situada en la Avenida central, O. frente al almacén de don Juan John.

TIENDAS

LA VALENCIANA de los hermanos Madrigal es una tienda bien surtida en donde los clientes hallarán bordados, encajes, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheros, corsets higiénicos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas. Está situada en el mercado.

ALQUILERES

SE ALQUILAN dos cuartos amueblados y con luz eléctrica en sitio céntrico. Doscientas varas de la línea del Tranvía.—Casa de alto. Informes en esta Redacción.

BARBERIAS

BASILIO PANIAGUA, Barbero.—Trabaja frente á la Botica del Comercio. Calle Central Sur.

ZAPATERIAS

Gran tienda de Calzado de Roberto Sánchez. Venta de materiales al lado de *La Ciudad de Londres* recientemente establecido, es el que más barato vende y el que ofrece mejores garantías, cuenta con muy buenos operarios todos peritos en la materia. Tiene sucursal en el centro del Mercado. Libre de porte á las demás poblaciones de la República. Esmero y prontitud en el despacho. Visítad el establecimiento y os convenceréis del trato afable y correcto del señor Sánchez.

ZAPATERIA ITALIANA de Antonio Caboni, 45 Avenida Oeste y 14 Norte. Depósito permanente al por mayor y al menudeo de todos los materiales; todo nuevo y barato; auid y osconvenereis; importación directa.

LA ZAPATERIA de Ramón Soto, situada en la esquina opuesta al Carmen, calle central N. posee ormas elegantes y cuenta con un grupo de operarios competentes. Los precios son módicos y los trabajos se hacen á satisfacción de los clientes.

HIGINIO CARMONA. Zapatería de fama por la prontitud y el esmero en los trabajos, así como por la cultura del trato. Los precios alcanzan de \$ 3-50 á \$ 8-00 el par. Hay calzado para niños, caballeros y señoras.

Ofrece variedad en los materiales exacto cumplimiento en los encargos.

LA ZAPATERIA de Juan Bautista NIGRO, situada en la Avenida Central O. frente á la Librería de Lehmann, tiene á disposición de sus numerosos clientes buen gusto en el trabajo y excelentes materiales. Se recomienda el exacto cumplimiento en los compromisos contraídos.

HERRERIAS

AVISO al PUBLICO que me hago cargo de todo trabajo concerniente al ramo de herrería, garantizando mis trabajos.—Se me encuentra en el acreditado taller de Emilio Navarro, situado 25 varas al Este de la Pulpería del Norte.—Precios al alcance de todos y cumplimiento en los compromisos.

JOSE HERNANDEZ.

Agencias y Comisiones

EDUARDO MAROTO

Oficina de Agencias y Comisiones

Depósito de muebles y mercaderías en general. Acepta toda clase de consignaciones y encargos.—Local: 75 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

CUSTODIO CORDERO S.,

en San Mateo, se hace cargo de toda comisión y agencia que se le confie, á módicos precios.

HOTEL

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL DE GUSTAVO BONI F., ANTES DE CAVALLINI. El mejor establecimiento en su género de la capital; ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio mejor para transeúntes. CENAS TODAS LAS NOCHES. Banquetes y comidas para familias. Cántina profusamente surtida.

El propietario, GUSTAVO BONI, oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquier de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

SIROPERIAS

LA CONSTANCIA. Fábrica de cerveza, siropes, gomas amargas y rompopo. Todo se vende garantizado. Tengo una buena colección de libros de leyes, que vendo á mitad del precio. Calle 6ª Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz M.

TINTORERIAS

JOSÉ VICENTE PERALTA teñidor, trabaja en la famosa tintorería de Carlos Peralta padre, al Sur del Colegio de Señoritas.

La máquina de escribir

OLIVER

Es la única de escritura visible, de rapidez nunca igualada, y de construcción perfecta.
Es de pequeño volumen, y portátil, su peso es de 20 libras.
Escritura en colores.—Dibujos.

Agente en Costa Rica,

WALTER J. FORD

CERVECERIA

TRAUBE

LAGER BEER

— CERVEZA NEGRA MARCA — ESTRELLA —

BEST STOUT PORTER

DINERO

EL que quiera colocar bien su dinero y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en la Avenida 3ª 150 varas al Oeste de Pedro Hurtado.

FELIPE CARMONA.

CON GARANTÍA hipotecaria en partidas que no pasen de quinientos colones á bajo tipo de interés.

Informe en la oficina de don Manuel Coto Fernández.

DO YOU WEAR THE ARTAVIA'S SHOES?

You will see them everywhere, and they are sent, post free, to any part of this contry.



San José,
Costa Rica,
P. O. Box 179.
Limon Agency,
"ARTAVIA'S"

FABRICAS

EN LA FABRICA DE CAMISE—TAS Y CALZONCILLOS de punto de algodón y lana se fabrican estas piezas de ropa interior á la medida y al gusto de los clientes. Se hacen para caballeros, señoras y niños del color y la forma que gusten. Se reciben las órdenes en el apartado 451 ó en los bajos de la casa de habitación de la viuda de Lines.

ÓRDENES POR CORREO se servirán á todas partes del país á los mismos precios que vendo en la capital y LIBRES DE TODO GASTO.

Personas residentes en Limón y la Línea del Atlántico, pueden confiar sus órdenes y el importe de las mismas al Posta Ambulante D. Emilio Araya.

EMILIO ARTAVIA

En San José.

COMPRA y VENTAS
PARA VERANEAR EN ALAJUELA, alquila una casa Teresa de Fonseca.

LINEA HAMBURGUESA—AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA", "ALLEGHANY", "SARNIA", "ALTAI"

Zarpan de Limón cada lunes

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH,
Representante

San José.

Si queréis comprar bueno y barato acudid siempre á

La pulpería del Carmen

— Y —

EL AGUILA DE ORO

donde hallaréis siempre un surtido fresco y variado de toda clase de mercaderías.

Especialidad en los famosos cocktails nacionales y en exquisitos vinos de mesa al ínfimo precio de 60 centavos la botella. Servicio esmerado!

IMPRENTA DE LA AURORA